

Le Journal de la petite vigne

Journal N° 44
MAI/JUIN 2022

L'ÉDITO

Voilà le printemps, le soleil, la promesse des beaux jours et les nouvelles propositions de la Petite Vigne d'ici à l'été ! Entendons-nous le chant des oiseaux murmurer à l'oreille l'espoir d'éclosion de nouvelles vies ? Sommes-nous attentifs aux signes ?

Cette image des oiseaux et de la nouvelle vie m'amène à penser à l'histoire de Noé dans la Genèse. C'est après le déluge et le signe de la jeune tige d'olivier rapportée par la colombe que Dieu dit : « Certes, le cœur de l'homme est enclin au mal dès sa jeunesse, mais plus jamais je ne frapperai tous les vivants comme je l'ai fait. Tant que la terre durera, semailles et moissons, froid et chaleur, été et hiver, jour et nuit jamais ne cesseront. » Gn 8, 21-22. Alors, en ces temps où les guerres, les dérèglements climatiques et les maladies bouleversent la vie de millions de personnes, n'oublions pas que bien des générations ont fait face à de terribles épreuves et que l'espoir renaît toujours de ce que chaque chose contient également son contraire. N'oublions pas que comme Noé, nous sommes encouragés à traverser, à surmonter ces épreuves, en prenant soin les uns des autres, en prêtant attention aux autres, en étant solidaire des autres. Avec La Petite Vigne, faisons « Arche » au cœur du déluge mondial actuel.

Dieu dit à Noé que l'arc-en-ciel serait désormais le signe pour toutes les générations futures de l'Alliance qu'il établit avec chaque être vivant. (Gn 9,12).

Je crois que le printemps est une saison propice à ce phénomène d'arc-en-ciel. Nous sommes donc tout naturellement invités à être attentifs à ce signe qui vient nous rassurer sur la présence de Dieu dans nos vies.

En espérant vous retrouver toutes et tous lors de nos manifestations,
Bien amicalement,

Esther Clerc,
Présidente



THÈME DE L'ANNÉE :
Espoirs
de vie!

Le programme des rencontres

Mai à juin 2022

SAMEDI 9 AVRIL 2022

La Petite Vigne proposait une découverte du monumental vitrail de l'église de Bennwihr et vous avez été nombreux à venir écouter Béatrice Schilling, Nathalie Hammer ainsi que Caroline, Zélie et Nathanaël Haegelin. Grand merci pour votre confiance ! Retrouvez sur notre chaîne Youtube (lien au verso) une courte vidéo du vitrail.

UNE ÉCONOMIE JUSTE EST-ELLE POSSIBLE ?

Pour certains, l'économie est un domaine complexe. Pour d'autres, c'est surtout un outil au service d'une minorité pour s'enrichir au détriment du plus grand nombre. Dès lors, parler de justice économique a-t-il du sens ? Ne sommes-nous pas en pleine utopie ?

Pourtant un peu partout des initiatives et des expériences nouvelles se développent pour donner une réalité tangible à cette approche.

Au cours de cette soirée, nous ferons tout d'abord le point sur la notion de justice économique et sur les enjeux qui la fondent. Puis, nous examinerons d'autres manières de gérer la propriété, de faire fructifier les capitaux et de répartir la création de richesse afin de faire de l'économie un outil au service de tous.

Avec **François Eichholtzer** qui a été directeur général des services des communes de Lutterbach et de Thann puis des associations Sinclair assurant l'accompagnement de personnes en situation de handicap dans le sud de l'Alsace. Responsable départemental puis national du MRJC, il a exercé des fonctions d'élu local dans le Sundgau. Il s'investit aujourd'hui dans l'économie sociale et solidaire en tant qu'administrateur de la Fondation Terre Solidaire et comme président de l'association Adèle de Glaubitz qui accueille 2000 personnes dans 38 établissements et services médico-sociaux en Alsace.

Mercredi
18/05
20h
salle de la
Mairie

Participation 5.00€

LA PETITE VIGNE ET LES FAMILLES

Venez goûter !

Les enfants de 6 à 12 ans et leur famille se retrouvent autour d'un goûter pour partager la Parole de Dieu, jouer, discuter, bricoler et vivre la fraternité ! Merci de vous annoncer.

Entrée libre

Premier
mercredi
du mois
10h à 12h

LA PETITE VIGNE ET LES JEUNES

Un groupe de collégiens et de collégiennes se retrouvent pour discuter, s'amuser, s'ouvrir au monde qui nous entoure et pique-niquer. Rejoins-nous pour découvrir combien ton aide est précieuse pour bâtir des projets de fraternité. Merci de nous contacter.

LES BOUFFÉES D'ART DE LA PETITE VIGNE

Art et bible : Et si l'art nous aidait à mieux comprendre la bible ?

À quelques jours de la Pentecôte, nous vous invitons à redécouvrir cette fête. Prenez part au voyage d'une heure qui nous emmènera à travers les siècles et les œuvres d'art pour admirer les manières riches et variées inventées par les artistes pour représenter la descente de l'Esprit Saint sur les Apôtres.

Avec **Nathalie Hammer** de La Petite Vigne.

Mardi
31/05
20h-21h
salle de la
Mairie

Corbeille

La suite du programme

Chers amis, La Petite Vigne a choisi cette année de communiquer à travers ce journal.

Vous recevrez le prochain numéro par mail alors n'hésitez pas, si vous ne recevez pas encore de mail de notre part, à envoyer votre adresse à Nathalie: nathalie.hammer@laposte.net. Le journal sera également consultable sur notre site

www.la-petite-vigne.fr.

Responsable de la publication:
Esther Clerc.

LUNDI DE PENTECÔTE

Nous nous réjouissons de vous retrouver pour vivre la « Pentecôte autrement » !

Rendez-vous à 9h45 sur le parking de l'église de Westhalten d'où nous partirons, dans le souffle de l'Esprit, pour une balade de 2 heures à travers les vignes et les collines sèches afin de découvrir le patrimoine rural religieux de cet endroit à l'écosystème préservé.

Béatrice Schilling, qui vit dans ce coin de paradis, nous servira de guide et ne manquera pas de nous partager sa passion pour les signes et les traces de foi encore visibles dans les villages et les campagnes.

Béatrice a été responsable du service de la Pastorale du Tourisme et des Loisirs du diocèse de Strasbourg et dans ce cadre, elle a travaillé à la réalisation d'un circuit de découverte des Croix de chemins (croix d'indulgence, de procession, de carrefour) sur lequel elle nous emmènera.

Nous rejoindrons ensuite (en voiture ou à pied) le Schauenberg où nous pique-niquerons. Desserts et boissons vendus sur place. Après le pique-nique : temps de prière et de partage. Nous comptons sur vous, merci de vous annoncer !

Lundi
06/06
9h45
Westhalten

À VOS AGENDAS :

La fête de la rentrée de La Petite Vigne se déroulera le dimanche 11 septembre 2022, réservez-vous la date !

ET TOUJOURS NOTRE CHAÎNE YOUTUBE !

Vous y retrouverez toutes nos vidéos. N'hésitez pas à voir ou revoir les vidéos concernant Pâques et ses passages ainsi que nos nouveautés !

Il suffit de taper : YouTube La Petite Vigne Lieu d'Église dans votre barre de recherche ou de scanner le QR code ci-contre.



Se poser, s'interroger !



LA COURSE AU TOMBEAU VIDE

Les disciples Pierre et Jean courant au sépulcre le matin de la Résurrection par Eugène BURNAND (1850-1921).

1.34m x 0.82m, 1898.

Huile sur toile.

Musée d'Orsay à Paris

Crédits photos : Wikipédia

Le titre du tableau fait directement référence à l'évangile de Jean (20,3-4). Nous sommes au matin de Pâques.

Pierre et Jean ne sont pas encore arrivés au tombeau...

Lecture de l'œuvre

Un ciel et un paysage paisible de campagne...

Deux hommes en marche, arc-boutés, les cheveux au vent, le regard tendu vers l'avant, se dirigent prestement vers un lieu qu'eux seuls connaissent.

Au premier plan, le plus âgé, vêtu de noir, semble porter un deuil. De profondes rides lui barrent le front.

Son visage est crispé, soucieux.

Derrière lui, voilà le plus jeune. Inquiet, préoccupé, tendu.

La vigueur et la ferveur de sa jeunesse lui donnent une longueur d'avance sur son aîné. Avec sa tunique blanche et ses mains jointes, il est prêt pour la prière.

« Serait-ce possible de Le revoir ?

Peut-on croire ce qu'a dit la femme ?

Peut-être que c'est un rêve ?

Et si c'était vrai ? ... »

« Pierre, Jean, c'est vers le soleil levant que vous courez ! »

Source : Service des formations du diocèse de Strasbourg. Fiche Saveurs d'Évangile Dimanche de la Résurrection - Ressources complémentaires. Tous droits réservés.